

EL IRIS

PERIÓDICO CATÓLICO-MONÁRQUICO.

CONDICIONES DE LA SUSCRIPCIÓN.

En Olot, 42 rs. trimestre.
 En el resto de España, . . . 15 » »
 En el Extranjero. 8'50 francos.
 Remitidos, de 1 á 20 reales line.
 Anuncios, á precios convencionales.

Olot 26 Setiembre 1874.

Año I. Núm. 1.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN.

OLOT, Imprenta del periódico y redacción del mismo.
 FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.
 Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

Seccion oficial.

El Exmo. Sr. D. Rafael Tristany, General en Jefe del Ejército Real de Cataluña, nos ha mandado para su publicacion en nuestro Periódico los dos importantes documentos que copiamos á continuacion.

EJÉRCITO REAL DE CATALUÑA.

Comandancia General.

El Exmo. Sr. Ministro de la Guerra me transcribe desde Zumárraga con fecha 11 del mes próximo, el Real Decreto siguiente:

«Exmo. Sr.:—Con fecha 9 del actual digo al Serenísimo Sr. Infante Don Alfonso lo que á la letra copio: —El reducido número de mis voluntarios que en el Maestrazgo y Reino de Valencia empuñaron las armas en un principio llevados por su fé y adhesion á la Causa de la Legitimidad sin arredrarles ni las privaciones de la titánica empresa de acometer casi inermes á un enemigo provisto de todos elementos, obligóme á poner bajo las órdenes de mi hermano el Infante D. Alfonso aquellas comarcas agregándolas al Ejército de Cataluña para que á su sombra pudiera desarrollarse y robustecerse aquel Ejército. Las expediciones de Cataluña le alentaron y enardecieron, y las repetidas victorias alcanzadas contra las huestes enemigas, coronaron sus esfuerzos.—Hoy el crecimiento de las fuerzas valencianas, aragonesas y murcianas hacen innecesaria su agregacion á Cataluña como atestigua altamente la gloriosa toma de la Ciudad de Cuenca; hoy pues debe separarse lo que la naturaleza divide ya

que el Ebro limita las frecuentes operaciones combinadas; hoy ha llegado la hora de responder á las justas exigencias de la estrategia que señalan la ciencia y la historia militar de todas las épocas tanto en las guerras extranjeras como en las civiles, lo mismo en la edad media y antigua que en la moderna.—Atendiendo pues á las consideraciones espuestas, S. M. el Rey N. S. (q. D. g.) ha venido en decretar lo siguiente.—Primero. Queda separado el Ejército de Cataluña de el del Centro.—Segundo. Este principado atenderá al sostenimiento de las fuerzas que operen en su territorio»

Lo que traslado á V. para su publicidad en el periódico de su direccion.

Dios guarde á V. muchos años.—Cuartel general de Olot 19 Setiembre de 1874.

El Teniente General,
Rafael Tristany.

Sr. D. Carlos Quera, Director del periódico EL IRIS.

EJÉRCITO REAL DE CATALUÑA.

Comandancia General.

El Exmo. Sr. ministro de la Guerra con fecha 11 del mes próximo pasado, me dice de Real orden lo siguiente:

«Exmo. Sr. En consecuencia al decreto de 9 del corriente, S. M. el Rey N. S. (q. D. g.) ha tenido por conveniente nombrar á V. E. General en Jefe, interino, del Ejército de Cataluña»

Lo que trascibo á V. para su insercion en el periódico de su direccion.

Dios guarde á V. muchos años—

Cuartel general de Olot 19 Setiembre de 1874.

El Teniente General,
Rafael Tristany.

Sr. D. Carlos Quera, Director del periódico EL IRIS.

Seccion no oficial.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre los dos importantes documentos que publicamos en la seccion oficial, y que creemos irán seguidos de otros de no menor trascendencia. Ellos nos revelan que pronto va á tomar la guerra un giro fecundo en acontecimientos, que esperamos han de ser muy favorables para la causa santa de la Legitimidad.

POR QUÉ *EL IRIS* NO SE PUBLICA EN GERONA.

Suele decirse, y no sin razon, que de las obras de los hombres, pocas ó ninguna salen perfectas. De esta regla no deben exceptuarse ni mucho menos las obras perfectas en su clase que han salido de las manos, decimos mal, de la cabeza de los prohombres liberales de España.

Dice el adagio que *para muestra basta un boton*; y nosotros para probar que el liberalismo en España ha desbarrado, sacaremos para muestra, no un boton, sino nada menos que la flamante Constitucion de 1869; la mas racional, la mas perfecta y acabada de cuantas han salido de una Asamblea parlamentaria, segun nos estaban diciendo á coro todos los liberales.

La secta liberal, que niega la infalibilidad del Papa y hasta de la Iglesia reunida en Concilio Ecuménico

nico, y se burla de sus dogmas formulados en cánones, quiere que comulgemos con ruedas de molino, y se empeña en hacernos tragar sus dogmas, formulados en constituciones y reglamentos. Y aun cuando veamos que definen hoy lo contrario de lo que definen ayer, cuidado con negar lo de ayer ni lo de hoy, porque, *lo dijo Blas, punto redondo*, que es como si dijéramos: *lo dicen los liberales, pues... chiton*.

Uno de estos dogmas, y tal vez el fundamental de su escuela, es que las Asambleas parlamentarias numerosas, ó sea las Cortes, máxime si son constituyentes, son infalibles.

Y sin embargo, ó las Cortes del 69 se equivocaron, ó los que hoy nos gobiernan ni quieren la felicidad de la Nación, ni el bienestar de sus habitantes; ó tal vez se equivocaron aquellos y poco les importa á estos el bien de la Nación.

Los hombres que formaban la mayoría en aquellas Cortes, serian todos sabios que se quiera pero les faltaba una gran cualidad, la de ser previsores. En el título 1.º dejaron consignados de una manera categórica todos los derechos individuales; derechos sagrados, según decían; anteriores y superiores á toda ley; por lo tanto inlegislabiles; eternos, pues debían sólo dejar de existir cuando la trompeta del Ángel nos llame para comparecer al valle de Josaphat. El día que la Ley, ó su representante el Gobierno tratará de legislar sobre el particular; (porque borrar un solo derecho individual ni podría concebirse) adios felicidad; adios patria; adios mundo; el cataclismo era inevitable.

Entre esos derechos figuraban en primera línea, la libertad de pensar y la de decir, estampar y defender todo lo que se pensara; la inviolabilidad del domicilio y la seguridad y tranquilidad del individuo, mientras no se levantara en armas contra algun dogma liberal. Al efecto debía permitirse á todo el mundo publicar cuanto se le antojara; y el ciudadano pacífico debía vivir tan tranquilo en su casa, que no podia ser sacado de ella sin auto motivado de un Juez, y nunca de noche, porque el sueño por lo visto debía tambien ser un derecho individual sagrado. Asi lo estipularon, acordaron y definieron con las debidas formalidades los Padres de la Patria elegidos por sufragio universal en 1869. Según el dogma liberal debían ser infalibles.

En 1874, un Gobierno, ó lo que sea, sin sufragio universal ni particular, un Gobierno que arranca del sufragio singular del militar Pavia, y que como militar gobierna por y

con el sable, ha reconocido que aquellos *beneméritos* liberales de 1869 no tuvieron prevision, que no supieron prever que un día el verdadero pueblo español, cansado de tanta farsa, en uso de su soberanía trataría de imponer á tiros su voluntad, su verdadero sufragio universal; y sin pararse en barras, ni reparar en escrúpulos, sin renegar por supuesto de su credo liberal, ha borrado del código sagrado que le estorbaba, y por lo tanto todo el título 1.º de la Constitución. Rememrámente observó que la prensa carlista ya amordazada, le estorbaba, y dijo: sea en hora buena libre la opinion, pero no me conviene, lo sea la pública manifestación de las doctrinas carlistas: fuera pues la prensa carlista; y la prensa carlista emudeció en las ciudades. Sin prensa, los batallones de la legitimidad baten en todas partes al ejército republicano, y el Gobierno de Madrid ve que no basta romper las plumas de los escritores, que el golpe lejos de darse en el clavo se ha dado en la herradura, que para aniquilar el *carlismo* debe matar la opinion; é insensato cree matar la opinion encarcelando de día y de noche, desterrando carlistas y confiscando sus bienes. Y habrá todavía quien no se entusiasme al ver la armonía que hay entre la teoría y la práctica del liberalismo? Verdaderamente que tanto el liberal que se hace carlista, como el carlista que no quiere todavía sentar plaza de liberal, han perdido completamente la vergüenza.

Pero ahora caemos en la cuenta de que, pensando en lo que definieron los liberales de *antano*, y lo que hacen los de *ahora*, nos olvidábamos de nuestros lectores, quienes de seguro nos dirán: Señor redactor, al punto, ¿qué tiene que ver todo lo que nos cuenta V. con el por qué EL IRIS no se publica en Gerona? Tal vez tenga algo que ver, pues si lo meditan un poco verán que EL IRIS no se publica en Gerona, porque el número primero no habria podido salir de la imprenta, y sus redactores en cambio habrian entrado en la cárcel, para no salir de ella hasta el triunfo de nuestra causa, á no ser para Fernando-Po ó las Islas Filipinas.

Al salir á la luz nuestro periódico nos encontramos:

Que nuestros valientes voluntarios se pasean como D. Pedro por su calle en todo el territorio que comprende la antigua Coronilla de Aragon y Provincias Vasca, á escepcion de algunas poblaciones for-

tificadas, donde están como acorraladas las fuerzas del Gobierno republicano.

Que empieza á inspirar serios temores al Gobierno de Madrid la actitud de nuestros correligionarios en Asturias, Galicia y las dos Castillas;

Que al Extranjero, pueblos y gobiernos tienen fija su vista en lo que pasa en España, admirando unos y otros la fé, el valor y entusiasmo de los católicos españoles, que, solos, sin protección de ninguna Potencia, desafian las iras de la revolución europea;

Que si algunos Gabinetes de Europa tratan de reconocer y alguno ha reconocido ya á un Gobierno que no tiene más fundamento que la soberana voluntad de Pavia; otros manifiestan desembozadamente sus simpatías á favor de nuestro católico y magnánimo Rey, simpatías que muy bien pudieran en un día no lejano convertirse en formal reconocimiento.

Que los Principes y pueblos de la raza latina han comprendido ya que los carlistas, al defender los intereses de España, juntamente defendemos los suyos, ó sea, que de España va á salir la restauracion general;

Que los católicos de todo el mundo confiesan paladinamente que la causa del Catolicismo está identificada con lo que se ha dado en llamar *el carlismo*;

Y que por último, aquí como en el Norte y en el Centro se observa palpablemente que Dios se ha dignado tomar á su cargo el triunfo de nuestra causa.

¡Animo! pues, y adelante, que el porvenir es nuestro.

Heimos leído el número de *La Lucha* correspondiente al 23, y como siempre se nos presenta tan alegre como unas castañuelas. Por supuesto que ha de aparecer en ella el consabido acompañamiento de *carreteros, ladrones y asesinos*, aplicado á los soldados de la legitimidad.

Mucho ojo, señora *Lucha*, porque ahora no va V. á ser sola en esta provincia; puede contar con nosotros para rectificar noticias suyas y de sus corresponsales; que per lo visto no se toman mucha molestia para informarse de la exactitud de los hechos ó imparcialidad de las apreciaciones, y casi siempre le venden á V. gato por liebre.

Nosotros, por ejemplo, aunque soló llegamos á la categoría de sacristanes, si es que hemos salido de la de *apagaluces*, no nos habriamos dejado engañar porque la prensa france-

sa, según dice V., haya tenido la humorada de publicar cuatro frases insulsas estampando al pié de ellas la palabra *Carlos*.

Pregunta V. si la carta «será auténtica ó apócrifa». Vamos, se conoce que es V. corio de vista, pues hasta un miope habria visto que era lo último.

Pero lo que nos hace mas gracia es, que á V. lo mismo le dé que la carta sea auténtica ó que sea apócrifa. Bien dijo el que afirmó, *que de gustos nadie ha escrito*, y no menos acertado anduvo el otro cuando aseguró *haber gustos que merecen patos*. Para nosotros va una distancia suma de que una carta sea auténtica ó no lo sea.

Y V., serio que serio, continúa:

« Aunque sea apócrifa la carta, ¿quien ignora los inauditos crímenes de los carlistas? (1) ¿Quién no ha leído con horror é indignacion los asesinatos cometidos en el Norte, en Cuenca en Viaroz, en Vallfogona, en Llayers y muchos otros puntos? (2) Quisiéramos saber que acto de generosidad y de hidalguía han verificado los que, titulándose partidarios de la religion, son el sarcasmo mas edificante lanzado al rostro de esa religion misma. » (3)

Por lo demás no ignora el invicto Savalls que en boca de los necios los insultos honran, y haciendo el caso que se debe de las diatribas liberales, las escucha todas como quien oye llover.

En la seccion de noticias habla de un telegrama del consul de Perpiñan, en que, con referencia á un coronel carlista, participa la destitucion de Savalls substituyéndole el Conde de Aviñó. Créanos la *Lucha*, cuando necesite saber lo que pasa en nuestro campamento, dirijase á nosotros, que lo sabemos mejor que el consul de Perpiñan, y le daremos los informes que desee; por de contado que ha de ser si lo creemos conveniente.

Lo único que hay es lo que publicamos en la seccion oficial, ni más ni menos por ahora. Tenga paciencia que pronto publicaremos otras cosas que nos parece han de darle gusto.

Tambien le aseguramos que ni

(1) *Vaya una pregunta. Quién ha de ignorarlo sino todo el mundo? Como esos crímenes no existen mas que en algunas cabezas calenturientas, solamente los que están en camino de San Boy son los que dan asenso á tales filfas.*

(2) *Leído, lo habrán hecho los que tienen paciencia, que se necesita no poca, para leer la *Lucha* y cofrades de la misma devocion. Con horror los humanitarios liberales.*

(3) *Pues vaya V. á preguntárselo á cualquier persona que tenga sentido comun.—N. de la R.*

los carlistas salieron derrotados en Castellar de Nugh, ni se les ve cabizbajos. El miedo hoy por hoy ha sentado sus reales exclusivamente en las plazas cercadas por murallas de 10 ó 12 palmos de espesor. *Intelligenti pauca*.

—=—

Ya le ha nacido sucesor al difunto Cabrinetti, D. Pedro Estévan Herrera, cuya religiosidad rayaba hasta en escrúpulo cuando en 1867 fastidiaba á todo bicho viviente con su sistema despótico de mandar cerrar las tiendas de comercio de Gerona en los dias festivos, acaba de realizar otra de las suyas sorprendiendo á algunos carlistas en Bañolas.

Sorprender con una fuerza de 2 á 300 hombres á una docena de carlistas en Sta. Coloma, otra docena en la Bisbal, tres ó cuatro compañías en Caldas de Montbuy y una ronda en Bañolas, no son ciertamente *fazañas dignas de entallarse en bronce y esculpirse en mármol para memoria en lo futuro*. Con todo conviene que nuestros amigos estén muy sobre aviso para quitar hasta este pequeño consuelo á los pobres liberales.

—=—

El despacho telegráfico en que el corresponsal de el *Cuartel Real* en Estella da cuenta de haber D. Carlos recibido una carta muy afectuosa del Czar de Rusia, ha producido mucha sensacion en Europa y de un modo particular en Francia y Alemania.

La Union de Paris recibió el 17 el parte en que se anunciaba el despacho del *Cuartel Real*, pero extrañaba que el 20 no hubiesen recibido todavía el número del 15; añade que 15 dias antes sabia ya que existía la tal carta. El *Memorial Diplomático* lo habia anunciado 10 dias antes. El Norte, periódico furiosamente anticarlista, no se atreve á negar la existencia de la carta, y se contenta con decir que cree inexacto el abstracto que de ella hace el corresponsal de *El Cuartel Real*. No se atreven á decir mas los periódicos alfonseinos y liberales de Paris.

Algunos periódicos alemanes, mas audaces que *El Norte*, se atreven á dudar de la existencia de la carta; pero lo hacen en tales términos, que precisamente demuestran lo contrario, pues su lenguaje respecto al emperador de Rusia es casi amenazador acusándole de que falta á los compromisos contraidos en 1872.

De todo esto se deduce claramente que la carta existe y que ha de dar no poco que sentir al Gobierno de Madrid y á los que le apoyan.

Seccion de noticias.

Qué pasa en Gerona?—Por la pintura que nos hacen los viajeros que cada dia

llegan á Olot en busca de su tranquilidad, aquella ciudad se parece ya á la torre de Babel el dia de la confusion de lenguas.

—El 12 «habian ingresado en caja en toda la península 95,000 hombres de esta reserva.» Así lo dice *La Lucha*, con referencia á un colega de Madrid, que no cito; pero apostaríamos un uniforme de miliciano forzoso que, ó en la imprenta de *La Lucha*, ó del colega madrileño, á alguna cajista se le metió un 9 entre manos y fue á ponerlo á la cabeza de aquella cantidad.

—El 23 corrió por Olot el rumor de que el ejército del Centro habia entrado en Mora del Ebro. Nos hemos acercado á los centros oficiales, y en ellos no habia dato alguno que confirmara ni desmintiera la noticia.

—La fragata española Diana desde el puente de Rosas disparó dos ó tres cañonazos á los carlistas.

Esto en buen español se llama gastar la pólvora en salvas.

—Ayer tarde llegó á Figueras la fuerza republicana que manda el jefe no menos republicano D. Pedro Estévan Herrera.

—Segun nuestras noticias, que creemos exactas, las bajas sufridas en la sorpresa de Caldas de Montbuy, entre muertos, heridos y prisioneros, no pasan de 20: el corresponsal de un diario de Barcelona que ha visto 35 muertos, vió visiones.

—Dias atrás se fugó de esta un criado del Sr. Manresa con el traje de su amo y montado en el caballo de propiedad particular del mismo. A qué que *La Lucha* no llamará ladrón á ese caballero? Ya se vé como habia sido cipayo. . . .

—Ha muerto en Francia á la edad de 87 años el protestante y renombrado político M. Guizot.

—=—

El Cuartel Real del 15 trae los siguientes despachos telegráficos.

ESTELLA 13; á las 5,30 tarde.

El corresponsal al Director de EL CUARTEL REAL.

Puente la Reina 13 de Setiembre (2 tarde).

Hoy en la iglesia de Santiago se ha bendecido la bandera del batallon del Rey, núm. 1 Despues de bendecida en manos del Rey, S. M. la pasó al general Meadiri, y éste la entregó al coronel del cuerpo, que á su vez la puso en manos del abanderado, que la retuvo durante la Misa solemne que se cantó despues. El entusiasmo del inmenso gentío que esperaba al Rey á la salida del templo, fué extraordinario; los vivas atronaron el espacio. En seguida juró el batallon su bandera en el campo denominado Cerco Viejo.

ESTELLA 13; á las 5,30 tarde.

El Corresponsal al Director de EL CUARTEL REAL.

Puente la Reina 13 de Setiembre (2 tarde).

El telegrama dirigido por la Agencia Havas á la prensa extranjera, fechado en Santander el 8 (via inglesa), que acusa haber hecho fuego los carlistas á un tren en que creia iban los ministros de Ale-

mania y Austria, es falso en absoluto. Los carlistas no abrigan prevenciones contra ninguna nacion extranjera y no darán pretexto para que, cualquiera que sea, se mezcle en la grande obra que llevarán á cabo á pesar de las malas artes de sus enemigos. Ademas saben que los representantes de esas naciones son inviolables, y sabrán respetarlos aunque se llamen nuestros enemigos.

ESTELLA 13, á las 3, 30 tarde.
El corresponsal al Director de EL CUARTEL REAL

Puente la Reina 13 de Setiembre (2 tarde)

Por última vez el general Dorregaray. Jefe de E. M. de S. M. oyendo solo la voz de sus nobles sentimientos, como intérprete de su Soberano, ha dirigido una caata á Moriones con el fin de humanizar la guerra y contener á nuestros enemigos en la conducta de desolacion y exterminio que ellos iniciaron y en la que persisten, segun demuestra recientes excesos.

El mundo no podrá acusarnos de barbarie y de que no ponemos los medios para evitar nuevas desgracias.

ESTELLA 13, á las 9,30 noche.
El corresponsal al Director de EL CUARTEL REAL

Puente la Reina 13 de Setiembre (4 tarde).

El noveno batallon de Navarra ha librado un sangriento pero glorioso combate contra las fuerzas republicanas, en número de 4,400 hombres. Despues de muchas horas de fuego, una vigorosa carga á la bayoneta, dada por una compañía del cuarto batallon y algunas fuerzas del comandante Rosas, puso al enemigo en completa dispersion, obligándole, despues de perdidas todas sus posiciones, á precipitarse por un barranco, guareciéndose por último en Sangüesa. El escarmiento ha sido terrible, pues de una compañía de Guadalajara y otra de forales, apenas ha escapado un solo soldado ileso. El enemigo, desalentado, se ha retirado hacia Sos de donde habia partido. Nuestras fuerzas continuan en Lumbier.

ESTELLA 13, á las 10 noche.
El corresponsal al Director de EL CUARTEL REAL

S. M. el Czar de todas las Rusias ha dirigido al Rey una carta sumamente afectuosa, en la que, despues de manifestarle sus simpatías, se lamenta de que la nacion española, por haber olvidado sus tradiciones y las enseñanzas de la historia, no ocupe el lugar que la corresponde en la familia europea, cuyo puesto le han hecho perder las revoluciones. Concluye diciendo que hace votos porque terminen sus males, y le renueva su estima y alta consideracion.

De la *Voix de la Patrie* copiamos:

Toda la prensa inglesa no se ocupa de otra cosa que de la conversion al catolicismo del marques de Ripon. Esta conversion del Ex-presidente del gabinete Glatstone y del gran maestro de la Francmasonería inglesa, ha exasperado extraordina-

riamente el fanatismo protestante. Un disertor que posee 1.500,000 francos de renta, es, segun el *Times*, una verdadera calamidad nacional.

Hace pocos años se produjo la misma emocion cuando la conversion del joven lord Bute. Lord Bute es el propietario mas rico de la Gran Bretaña. Su fortuna se ha aumentado durante una larga minoria, y esta crece cada año, consistiendo principalmente en las minas de carbones y en el puerto y villa de Cardiff creado para su explotacion. Los 10 millones de renta de lord Bute pasan al enemigo, habiendo producido lo que se llama una grande sensacion, y el primer ministro habia hecho de él el personaje principal de su último romance *Lothair*.

Gregorio Federico Samuel Sobinson Conde de Grey; marqués de Ripon, caballero de la Jarritiera, nació en 1827. Es hijo de un hombre de Estado, que bajo el nombre de lord Galesich, fué primer ministro de Inglaterra, siendo creado mas tarde conde de Ripon. Digno heredero de un tal padre el ilustre neólito que la Iglesia católica acaba de recibir en su seno muestra desde sus primeros años capaz de ocupar con distincion los empleos públicos.

A propósito de esta conversion, es curioso, dice *l'Unité Catholique* de Roma, comparar los progresos del catolicismo en la Gran Bretaña despues de 100 años. Hé aqui segun los documentos mas auténticos, los resultados de este trabajo estadístico.

En Inglaterra y en Escocia se contaban en 176.560,000 católicos, en 1821 habia 500,000; en 1842 2.500,000; en 1845, 3.380.000. Hoy dia se cuentan en Inglaterra 1,893 curas, 1,453 iglesias, 56 monasterios de hombres, 268 de mujeres y 1260 escuelas católicas. Inglaterra, Escocia y el país de los Galos están divididos en 20 diócesis. La Cámara de los Lores encierra 33 miembros católicos, la de los comunes 37, el consejo privado de la Reina 6. Entre los barones se cuentan 77 católicos.

De *El Cuartel Real*.

—En la seccion de despachos telegráficos les habrá llamado á nuestros lectores la atencion uno importantísimo referente á la carta que el poderoso Czar de todas las Rusias ha dirigido á S. M., el Rey de España.

Debemos ser muy sobrios en comentarios ante un hecho que es de por sí tan elocuente. Pero como algunos periódicos españoles y franceses pusieron en duda que el Czar hubiese recibido el *Memorandum* de S. M. C., bueno es que ahora se fijen en esa carta, cuya altísima significacion no puede ocultarse á nadie, sobre todo despues de la negativa de Rusia á reconocer el gobierno del general Serrano.

—Todos los diarios extranjeros y españoles publican la noticia de que el Gran Duque Constantino de Rusia ha llegado á Biarritz con una mision política.

La llegada es cierta: pero no sabemos si en efecto trae alguna mision.

—La *Correspondencia provincial* de Berlin del 10 dice, á propósito del tiroteo de Guetaria (Zumaya quiere decir), que el incidente puede darse por terminado.

—El titulado embajador de *Monsieur*

Alphonse ha sido recibido el viernes por el mariscal Mac-Mahon.

Al discurso de Vega Armijo, el mariscal respondió con veinte palabras escasas, que son las siguientes:

« Señor embajador:

« Puede V. estar persuadido de que deseo asegurar las buenas relaciones entre nuestros dos países.

« No he cesado de hacer votos por la prosperidad de España, que interesa á todas las potencias de Europa y particularmente á Francia.

« Crea V. que siempre le prestaré mi eficaz ayuda para el cumplimiento de su mision »

Ahora comprendemos porque *La Independencia* de Barcelona dice:

—« Nada bueno podemos esperar de Francia ».

ULTIMA HORA.

El Rosellon del 23 publica los siguientes telegramas.

Paris 21.

Se cree que las elecciones legislativas tendran lugar el 20 de Octubre, exceptuando los pueblos del Norte, Altos Pirineos y del Sena y del Oas, cuyas vacantes son recientes. Así se habia definitivamente acordado en el consejo de ministros del miercoles.

Londres 21.

El Pall Mall ha recibido un despacho de Copenhague del 21, en que dice han sido enviadas instrucciones al representante danes en Berlin para pedir explicaciones sobre la espulsion de los súbditos daneses del Sleswig.

Al entrar este número en prensa, llega á nuestras manos *El Cuartel Real* del 17 del cual extractamos lo siguiente:

En Pamplona empiezan á escasear los artículos de primera necesidad á consecuencia del bloqueo establecido por los carlistas.

En Tafalla continuan las obras de defensa como si temieran ser atacados por los carlistas. En la tropa que guarnece la plaza habiase desarrollado en grande escala la viruela.

SS. AA. RR. con numerosas fuerzas, que la *Gaceta* hace subir á 5000 infantes, 300 caballos y 4 piezas de artillería, han recorrido todos los pueblos inmediatos á Castellon de la Plana, siendo recibidos con grandes demostraciones de júbilo por aquellos entusiastas habitantes.

Continuan las deserciones en el ejército republicano. El dia 11 se habian presentado 10: dos sargentos y un soldado procedentes de Tugo, seis cornetas del batallon cazadores de Alcolea y un soldado del de Barbastro. El dia 15 se presentaron otros 6 soldados procedentes de la guarnicion de Irun.

Anuncios

EL IRIS EN VENTA.

Números sueltos. 4 cuartos
Paquetes de 10 ejemplares. . . 3 1/2 rs.
Idem de 25 idem. 7 »

Los pedidos se dirigirán directamente á la Administracion, abonando el importe de una semana anticipada.